

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

SULFATO DE COBRE de superior calidad. Alzamora Hermanos, Calle de San Miguel, números 61 y 63

Modus vivendi

con Francia

REAL DECRETO

He aquí el texto íntegro del Real decreto sobre el modus vivendi con Francia que publica *La Gaceta* del día 29. Dice dicho documento, después de un preámbulo en el que se justifica la necesidad de un arreglo comercial entre ambas naciones, lo siguiente:

«De conformidad con lo propuesto por el gobierno, en nombre de mi angusto hijo don Alfonso XIII y como Reina Regente de España, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Desde el día 1.º del próximo mes de junio, cesará todo derecho diferencial en las relaciones comerciales entre España y Francia, aplicándose á los productos de esta nación la propia tarifa que para los de las demás naciones convenidas ha de regir hasta el primero de julio, así en la Península é islas adyacentes, como en las de Cuba y Puerto Rico. A partir del día 1.º de julio, y en virtud de lo dispuesto en el artículo segundo del Real decreto de 31 de diciembre último, aprobando los aranceles de la Península, se aplicará en ella é islas adyacentes, á los productos de Francia, la segunda tarifa, ó sea la mínima de dichos aranceles. En cuanto á las islas de Cuba y Puerto Rico, disfrutará los productos franceses de los beneficios concedidos en la tarifa segunda del nuevo arancel especial aprobado por Real decreto de 29 de abril último.

Artículo 2.º El gobierno dará cuenta inmediatamente á las Cortes de las disposiciones contenidas en el presente Decreto.

Dado en el real palacio de Aranjuez á 28 de mayo de 1892.—María Cristina.—El ministro de Estado, Carlos O'Donnell.»

Opiniones de la prensa

La prensa francesa se ocupa del modus vivendi concertado entre España y Francia. *Le Journal des Debats*, se felicita del restablecimiento de las relaciones comerciales entre ambas naciones, y dice que importa mucho á los intereses materiales y políticos de ambos pueblos, favoreciendo su íntima aproximación. *Le Gaulois* aplaude el convenio creyendo no debe temerse la eventualidad de que España deje de conservar su actitud amistosa. *Le Figaro* se felicita de que Francia haya sabido librar á tiempo de la posibilidad de que la aislara de España la política ultraproteccionista que venía sosteniendo el gobierno. Añade que aunque en el mediodía es posible se susciten protestas, no deben ser supeditados los intereses particulares á otros muchos más respetables, y dice á este propósito que la prensa francesa proteccionista, *La Lanterne*, *L'evenement*, y algún otro, creen que España resulta demasiado favorecida. *Le Journal des Debats* recomienda que el tratado definitivo se haga bajo la base de las tarifas mínimas, conceptuando la de España más rigurosa.

La prensa madrileña

Ocupándose del mismo asunto la prensa madrileña de oposición sostiene que el convenio ultimado con Francia está fuera de las atribuciones que la constitución concede al gobierno pues este había renunciado á la autorización que le concedieron las Cortes. También considera preciso que las Cámaras den al ministerio un bill de indemnidad por medio de la votación que recaiga al discutirse ese asunto.

En cambio los periódicos ministeriales defienden el derecho del gobierno, del que dicen no renunció á la autorización ni las Cortes se la aceptaron. *El Correo* dedica á este asunto casi toda su primera página, demostrando que el convenio es ilegal porque había caducado ya la autorización para concertarle; también trata de demostrar que es una abdicación y una vergüenza dicho convenio enumerando las contradicciones en que respecto al mismo han incurrido los gobernantes.

También recuerda que el señor Cánovas en el Congreso y el duque de Tetuán en el Senado consideraron caducada la autorización. Añade que se han aceptado aho-

ra condiciones más ventajosas para Francia que las que hace cinco meses rechazaron con indignación todos los ministros.

El Correo considera la actitud arancelaria del gobierno, contra la cual protesta, como envolviendo supercherías. Los demás periódicos juzgan el asunto según sus respectivos colores políticos, aunque con alguna mayor templanza. En general consiguan su extrañeza por la abdicación que supone el concierto.

Las bodas de oro

DE LOS REYES DE DINAMARCA

Se celebraron el día 27, como ya se dijo hace pocos días, al anunciar este fausto acontecimiento de la familia, del anciano Rey Christian IX.

Este y su egregia esposa recibieron numerosas Comisiones que les entregaron varios obsequios de sus súbditos.

El testimonio de cariño que más agradecieron los Soberanos dinamarqueses fué una corona de hojas de oro imitando las del laurel, costada por los niños de las escuelas de instrucción primaria, en número de 80.000.

No siempre han disfrutado los venerables Reyes de Dinamarca de la dicha y el contento que les rodeaba ayer al verse agasajados por su pueblo y por su cariñosa familia.

Los pueblos del Norte son muy aficionados á la leyenda, y no es de extrañar que el Rey de Dinamarca tenga la suya.

Dícese que antes de subir al trono el que hoy es Rey Christian IX, vivía en la mayor estrechez, viéndose obligado á ganar el sustento dando lecciones de dibujo, y su esposa se entregaba á las ocupaciones propias de la mujer en aquel humilde hogar, preparando las viandas poco suculentas que podían adquirir.

Entre tanto aumentaba el número de sus hijos, crecían las necesidades, faltaban los medios de satisfacerlas, y la hija del Landgrave de Hesse-Cassel pasaba las veladas cortando y cosiendo los pantalones y las ropas de su primogénito, el actual Rey de Grecia.

Compartían con ella estos trabajos la actual Princesa de Gales, soberana y reina hoy de la moda, y la esposa del poderoso Emperador de Rusia, ésta dedicándose á la cocina, en la que es maestra consumada y aquella á la costura, en que hacía y hace aún primores.

El tratado de Londres puso término en 1863 á tal penuria y llevó al trono de Dinamarca á la feliz pareja que acaba de recibir las más afectuosas muestras de respeto y de cariño que los pueblos tributan á sus Reyes.

Dos vidas en el aire

En Charenton (Paris), ocurrió el martes un suceso dramático y muy interesante, que por fortuna tuvo un desenlace feliz, á pesar de sus fuertes emociones.

En el piso cuarto de una casa de la rue Saint-Mandé, habita Mad. Labat, que suele padecer de accesos nerviosos.

En uno de éstos, que le acometió en la referida noche, intentó suicidarse precipitándose por el antepecho de la ventana á la calle.

Por fortuna quedó suspendida por los vestidos del canalón que cerca de la ventana existe, pero en peligro gravísimo de caer á la vía.

En esta difícil y violenta posición comenzó á gritar aquella infeliz, aglomerándose en la calle multitud de personas, horrorizadas ante un espectáculo cuyo fatal desenlace no podía hacerse esperar mucho.

La salvación se hacía imposible; nadie trataba ni aun intentarlo; los instantes pasaban y los gritos desgarradores de Madame Labat causaban espanto.

Las ropas y el canalón de zinc no podían ya soportar aquel cuerpo suspendido á tan gran altura que caería al suelo, estrellándose contra el duro granito de la calle.

De pronto aparecieron en el tejado dos valientes jóvenes, uno de veinticinco años; empleando en una compañía de ferrocarril-

les, y el otro un oficial del cuerpo de bomberos.

Atado el primero por la cintura con una soga y sostenida la otra punta por su compañero, consiguió, ante la expectación de la muchedumbre, coger por la cintura á la infeliz suicida, que desfallecía por momentos.

Fué un instante terrible; la ansiedad se reflejaba en todos los semblantes, y en la oscuridad de la noche se veían aquellos dos cuerpos pendientes de una cuerda, situación que se agravó extraordinariamente, cuando el valiente joven trató de ganar, haciendo un esfuerzo, el antepecho de la ventana, el cual cedió por el peso, quedando completamente aislado de todo apoyo Mad. Labat y su salvador M. Varennes.

El oficial de bomberos tampoco tenía fuerza para sostener en el tejado la cuerda con tanto peso; pero con gran serenidad dió dos vueltas con ella á una chimenea, y cediendo poco á poco, consiguió dejar suavemente en la calle á la abrazada pareja, ella desmayada y él próximo á desfallecer, agotadas todas sus fuerzas.

El público prorrumió en aclamaciones y aplausos felicitando el arrojo y valor de aquel joven, así como la habilidad y fuerza del oficial de bomberos, que le auxilió tan eficazmente.

Los capellanes de honor

Hoy que al parecer va á nombrarse al Sr. Cardona, Obispo auxiliar de Toledo y Capellán Mayor de Palacio, vamos á extractar algunos privilegios de los Capellanes de Honor de S. M. el Rey de España. Felipe II obtuvo de S. S. Pio V en 1559, que el Arzobispo de Santiago fuera adelante su Capellán mayor; pero el inconveniente de faltar á la residencia, hizo que Felipe III obtuviera en 1610 en la corte de Roma, la gracia para que el Patriarca de las Indias, que seguía la Corte, fuese en adelante su Capellán mayor. Vacante en la actualidad por defunción del Eminentísimo Sr. Cardenal Payá, parece que vá á ser nombrado Capellán mayor el Obispo auxiliar del Arzobispado de Toledo, por que la unión que se hizo á la silla de la Primada al parecer no fué de buen agrado á las altas instituciones, por la constante práctica que, á donde iba la Corte allí la acompañaba el Capellán mayor, del orden gerárquico de Obispos. Gozando dicho señor como los demás Capellanes de honor y honorarios, de grandes privilegios y distinciones. La preciosa placa y cruz que ostentan estos en sus hábitos fué creada por doña Isabel II, y lleva inherente el tratamiento de V. S. ó de Ilma. y dispuso que se les considerase como canónigos de sufragánea para los efectos del Real Decreto de 11 de Septiembre de 1868, que forma jurisprudencia vigente, además de otras distinciones que se hallan contenidas en las Ordenanzas de la Real Casa, y Estatutos de la Real y distinguida Orden española de Carlos III. Débese advertir, que si bien es cierto que los mencionados Capellanes de honor y honorarios se les estima con tantas distinciones, privilegios y honores, tienen en cambio grandes deberes que cumplir á que se obligan en el acto de juramento que prestan en manos del Patriarca, en la corte, ó por comisión de éste, ante los Reverendos Obispos, en las provincias eclesiásticas.

Pasteur y la epilepsia

¡Pasteur ha descubierto la manera de curar la epilepsia!

Tal es la noticia que se ha circulado rápidamente por Paris, encargándose al mismo tiempo el telégrafo de transmitirla á todas las capitales del mundo. Tratándose de una enfermedad tan terrible y de un hombre que como Mr. Pasteur ha dado ya pruebas bien grandes de su competencia y de su seriedad, es lógico que la importante nueva haya producido en todas partes grandísima impresión.

Por desgracia los reporters parisienes han pecado una vez más de apresuramiento

to en su afán de adelantar una noticia de sensación.

Mr. Pasteur estudia la manera de curar la epilepsia; una casualidad oportuna le ha puesto sobre la pista del que cree ser el tan buscado remedio; pero según sus propias palabras necesita todavía mucho tiempo, tal vez años, para poder decir de una manera decisiva que ha descubierto lo que hoy le atribuyen.

El célebre doctor Charcot, asociado en cierto modo á Mr. Pasteur, ha dicho á un periodista:

«Mr. Pasteur se preocupa desde hace años del tratamiento de la epilepsia por un método que consiste en inyecciones subcutáneas de una sustancia elaborada por él, y de ello me había hablado varias veces.

«Pero hace pocos días me dió cuenta de una observación curiosísima que acababa de hacer.

«Un niño epiléptico, de diez años, procedente de la Auvernia, había sido mordido por un perro rabioso y llevado al Instituto Pasteur, y mi amigo descubrió con sorpresa que las inyecciones subcutáneas de virus rábico, no solo habían servido en este caso de preservativo contra la rabia, sino que parecían haber curado al niño su epilepsia.

«El acontecimiento era extraordinario. ¿Tratábase, sin embargo, de un epiléptico verdadero, ó no más que de un histérico?

«Sea lo que quiera, vale la pena de investigar el misterio, y he propuesto á Mr. Pasteur enviarme epilépticos caracterizados, sobre la naturaleza de cuya enfermedad no quepa duda alguna, para que experimente en ellos. Sólo de esta manera podrán tener valor científico serio los ensayos. Pero aun así, aun dándole resulta dos favorables las pruebas, habrá que reservar muchos años las conclusiones. La supresión de los accesos durante quince días, tres semanas ó varios meses no significa nada. Esto se ha conseguido ya multitud de veces con el bromuro de potasio y otras sustancias, cuyo empleo ha venido preconizándose.»

Mr. Pasteur se ha visto también asediado por los reporters. A todos ha dicho próximamente lo mismo, y hé aquí lo esencial de sus declaraciones:

«Es temario afirmar que hayamos obtenido en mi laboratorio los resultados absolutamente satisfactorios de que habla la prensa. Así es que lamentó vivamente las indiscreciones que se han cometido.

«Aprovechamos y aprovecharemos cuantas ocasiones favorables se presentan para adelantar nuestras investigaciones y no limitaremos nuestros experimentos á dos ó tres enfermos. Se trata, por lo tanto, de una empresa larga.

«Sin embargo, no considero inoportuno advertir que es cosa superior á nuestras esperanzas pretender curar á los epilépticos que hayan pasado de cierta edad. Lo que no me parece imposible es que se llegue á cortar en sus principios esta terrible enfermedad. Pero por el momento no puedo afirmar nada.

«Por lo demás, si yo hubiese hecho un descubrimiento tan importante para la humanidad, me habría apresurado á ponerlo en conocimiento del mundo entero por conducto de la Academia de Medicina.»

Tales son las declaraciones de Mr. Pasteur y del eminente especialista Mr. Charcot, que por su autenticidad preferimos á las noticias más ó menos fantásticas y exageradas que publica la prensa de Paris sobre el asunto.

NOTICIAS

Del Extranjero

Un telegrama publicado por el *Times*, da cuenta de que en Meghed se ha declarado el cólera con caracteres epidémicos.

En Paris se ha verificado un duelo á espada entre Mr. Declerq, redactor del *XIX Siecle* y Mr. Grenet redactor del *Soleil*. En el primer encuentro Mr. Declerq resultó herido en el pulgar derecho. Continuó el

combate y Declerq resultó nuevamente herido en la mano. Esta última herida que determinó una gran hemorragia puso fin al duelo.

El vapor inglés *Puerto Douglas* que iba á Australia con 50 pasajeros y 3.500 toneladas de cargamento, ha naufragado en Almadies, cerca de Dakar. Los pasajeros han conseguido salvarse, pero el barco y el cargamento se consideran perdidos.

Según telegrafían de París, ha sido capturado el anarquista Drouet, á quien la policía buscaba por creerse que era uno de los autores del robo de dinamita de Soisy-sous-Etiolles. El anarquista ha declarado que efectivamente tomó parte en el robo, acompañado de Ravachol, Fan-goux y Chelbret. Estos dos últimos están actualmente á disposición del juzgado de Corbeil. Créese que con estas detenciones la policía tiene en su poder á los autores de la explosión del restaurant Very.

Teniendo conocimiento la policía de que el anarquista Mathieu se había refugiado en Londres, Mr. Sondai, acompañado de dos agentes de seguridad de París, se presentó en el domicilio de Mathieu con objeto de detenerle. El dueño del hotel en que vivía el célebre anarquista, negó la entrada á la policía invocando la inviolabilidad del domicilio. Mr. Sondais acudió entonces á pedir ayuda á la policía inglesa, y esta ayuda le fué negada. Entretanto Mathieu salió del hotel y la policía francesa ha perdido su pista.

Procedentes de un extinguido Monasterio de Coimbra se han recibido en el Museo Nacional de Lisboa, la custodia llamada del rey D. Manuel, que se atribuye al célebre maestro Juan, á quien se dieron en 25 de junio de 1511 más de cien mil reis por su trabajo, una cruz que perteneció al infante D. Fernando, un medallón del célebre Luca de la Robbia, un ejemplar del rarísimo libro *Vita Christi*, y gran número de importantes documentos paleográficos é históricos.

En Sioux City (Estados Unidos) han ocurrido terribles inundaciones.

Nueve mil personas han tenido que dejar sus casas, y corre el rumor de que más de cien individuos han perecido ahogados.

Su Santidad ha mandado una carta autógrafa al rey de Dinamarca, felicitándole por la actual celebración de sus bodas de oro. Otro tanto han hecho casi todos los soberanos de Europa.

Un médico ruso, llamado Portugaloff, dice que la estrignina, aplicada en inyecciones, es una cura infalible de la borrachera. Asegura que los experimentos hechos por doctores eminentes han demostrado que la curación es tan rápida como segura.

El efecto de la solución de estrignina es cambiar los deseos de beber, por una verdadera aversión á la bebida, y este cambio tiene lugar en un día. Después de ocho ó diez días de este tratamiento, el enfermo está curado. La estrignina se administra, disolviendo un grano en 200 gotas de agua é inyectando cinco gotas de esta solución cada 24 horas.

De las Provincias

El día 2 de agosto se encontrará en el puerto de Palos de Moguer la escuadrilla que ha conmemorar la salida de las carabelas de Colón. Dicha escuadrilla la formarán los cruceros *Isla de Cuba*, *Isla de Luzón* y *Conde de Venadito*, el cañonero *Temerario* y otro buque pequeño. En uno de los cruceros enarbolará su insignia el Capitán general del departamento de Cádiz.

Concurrirá también al puerto de Palos una compañía de infantería de marina, con bandera y música, para tributar los debidos honores á S. M. la Reina hasta Sevilla, embarcándose en dicho punto para Huelva, á bordo de un buque de guerra.

El delegado del gobierno de los Estados Unidos, para promover el concurso de industriales á la Exposición de Chicago, ha solicitado el envío á la misma de los aparatos esenciales del submarino Peral.

Por cuestión de los consumos ha ocurrido un tumulto en Zorita (Badajoz), en donde los revoltosos han incendiado varias fincas.

Al tener noticia de lo que ocurría, el gobernador de aquella provincia, ha enviado allí fuerzas de la guardia civil que han restablecido el orden.

Leemos en *La Correspondencia de Valencia* correspondiente al sábado último:

«En la iglesia parroquial de los Santos Juanes se han unido esta mañana en indisoluble lazo la simpática señorita Carmen Aparici, hermana del diestro *Fabril*, con el propietario D. Antonio Taboni.

Han apadrinado á los contrayentes el conocido taurófilo D. Manuel Garcia y doña Isabel Pavía. Han comparecido como testigos Fernando Gomez (a) el Gallo y el rico propietario D. Joaquín Romero. De la iglesia se han trasladado todos al hotel de la Paz, en donde se ha servido un espléndido *lunch*. La feliz pareja ha salido en el espreso para Barcelona, en donde se proponen pasar una interminable luna de miel.»

Han llegado á Pamplona los comandantes de Ingenieros y de Artillería D. Emiliano Los Arcos y D. Priamo Cabrian, los cuales llevan la misión de establecer allí una estación para fijar la intensidad absoluta de la fuerza de gravedad por medio del péndulo de inoersión, trabajo encomendado á la brigada geodésica de que dichos señores forman parte.

Las observaciones se practicarán en lugar á propósito, que se trata de establecer en el Instituto provincial.

Los Sres. Los Arcos y Cabrian saldrán en breve con dirección á París, con objeto de celebrar una conferencia preparatoria de las observaciones que hayan de llevarse á cabo al mismo tiempo en distintos puntos de Europa y América.

De Madrid

Dice *El Resumen*:

«Hemos oido decir que el general Bonanza, horas antes de sorprenderle la muerte de un tranvia, habia cobrado algunas cantidades de importancia; entre otras, de 1.000 pesetas que le habian entregado con motivo de un cargo que debía desempeñar en una población de Levante, para donde pensaba partir al siguiente día.

Sin embargo, el difunto general, según también se dice, sólo tenia en el bolsillo un durru falso, una peseta en plata y un perro chico.

Ni siquiera se le encontró un magnífico reloj de oro que usaba á diario.

Sería conveniente que se averiguase lo que hay en el asunto.»

Se ha desistido oficialmente de regalar, por cuenta de los comités del partido liberal, un hotel á la hija del señor Sagasta con motivo de su próximo enlace.

El señor Sagasta se ha opuesto resuelta y enérgicamente á ello, diciendo que una cuestión de familia no debe hacerse cuestión de partido. Asegúrase, sin embargo, que algunos fusionistas insistirán particularmente en la realización de aquel proyecto.

Copiamos de *El Imparcial*:

«Se nos ruega hagamos constar que los moros cuya llegada á Madrid dió tanto que hablar, han representado, sin protesta de sus representados, en la Asamblea anual ya terminada, diferentes logias de las que en Marruecos existen bajo los auspicios del Oriente Español.

Las noticias publicadas en contra carecen, pues, de exactitud.»

Según el *Diario Oficial* las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono desde 1.º de Junio próximo de los sueldos que determina el artículo 3.º transitorio del reglamento de ascensos vigente, son las siguientes: Tenientes coronales de 18 de Febrero de 1876 comandantes de 7 de Julio de 1875, capitanes de 26 de Mayo de 1873 y primeros tenientes de 2 de Marzo de 1876.

De la Capital

Dentro del recinto de la fortaleza de san Carlos, se está construyendo una nueva batería, al parecer para emplazar dos piezas de grueso calibre, la cual está más baja que las otras que contienen ya seis de más de 17 toneladas.

Según noticias, el cuerpo de ingenieros militares abriga el designio, ó cuando menos el deseo, de hacer entrega de dicho fuerte y baterías ya terminados y en disposición de batirse, á fines del presente mes de Junio.

Ayer quedaron puestos en el jardín de la calle de Palacio los tres nuevos faroles que acordó el Ayuntamiento fuesen aumentados en aquel sitio.

Los susodichos tres faroles, con los otros tres que habia ya en aquel sitio, han sido colocados en combinación adecuada para que quede bien alumbrado aquel hermoso rincón de esta ciudad.

Según los datos recibidos en la Secretaría de Cámara de este Obispado, la colecta verificada el día de S. José para atender á las necesidades del Sumo Pontífice ascendía á 1.499'68 pesetas.

Anteayer ocurrió una riña entre dos hombres, uno de 30 años, casado y otro de 23 soltero, en el pueblo de Buñola, resultando el primero con algunas contu-

siones por efecto de los golpes que le dió el segundo.

Ayer tarde salió para Barcelona el distinguido guitarrista señor Tárrega, después de haber recorrido los principales pueblos de esta isla, dejando oír su inimitable maestría.

Al despedirse de nosotros el Sr. Tárrega, nos encargó que en su nombre le despediésemos de todos sus amigos, en la imposibilidad material de hacerlo personalmente, y que manifestásemos su gratitud por las distinciones de que ha sido objeto en Mallorca.

En el día de ayer terminó el primer periodo de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial del 4.º trimestre de este año, y por lo tanto pueden los contribuyentes morosos satisfacer sus descubiertos sin recargo alguno, durante los diez primeros días del corriente mes.

El Ayuntamiento de esta Ciudad anuncia las subastas de la Plaza Mayor, del Aceite y Matadero de volateria para el ejercicio económico de 1892 á 1893 bajo, el tipo de noventa y seis mil pesetas; la de la Pescadería de la Plaza mayor, bajo el tipo de 12.000 pesetas y la de la Plaza del Mercado, cuyo tipo es de 2.700 pesetas; cuyas subastas se celebrarán el día 8 de los corrientes á las doce de la mañana. Y el día 14 siguiente se procederá á la subasta del suministro de nieve ó hielo para atender á las necesidades de los enfermos de este distrito municipal durante el próximo año económico, bajo el tipo de 900 pesetas.

El vapor *Isleño* llegó ayer á las seis y media de la mañana de Barcelona.

Trajo 17 pasajeros y el correo.

Esta tarde probablemente quedará completamente derribado el puente de madera que con tanta satisfacción ve desaparecer el vecindario de esta capital.

Unos cuantos peones del cuerpo de Obras Públicas están arreglando el piso dentro del cauce de la Riera por donde tiene que pasar actualmente los carruajes, á fin de hacer practicable aquel paso y lo más cómodo que sea posible.

El día 26 del pasado mes de Mayo se encontró ahorcado de una estaca dentro de su propia casa en Llumayor, un hombre de 46 años de edad, soltero, sin que se haya podido saber cuáles fueron los móviles que le indujeron á tomar tal desesperada resolución, caso de tratarse de un suicidio, según se presume.

Segun dice un colega por la Alcaldía de esta ciudad se ha ordenado á los propietarios de terrenos colindantes con los canales de desagüe del *Prat de San Jordi*, precedan á la limpia general dentro el plazo de diez días, bajo apercibimiento de verificarlo de oficio y á costa de los interesados.

El vapor *Isleño* fué ayer portador de los restos mortales del Sr. D. José Montis Allende Salazar capitán que fué del Regimiento de Villafranca de Panadés siendo recibidos en el muelle por los hermanos del difunto y oficiales del arma de caballería.

Anteayer fueron detenidos en el pueblo de Luchmayor por la guardia civil, 4 jóvenes de 18 años por haber hurtado dos docenas de huevos á una pobre mujer vecina de dicho pueblo.

Los individuos detenidos no gozaban de buena reputación entre aquellos vecinos, pues se les acusaba de haber roto á pedradas una porción de faroles del alumbrado de aquella población.

Ayer tarde salió para Barcelona el vapor *Maria* con el correo y 29 pasajeros.

Anoche comparecieron en la Inspección de vigilancia un individuo de oficio vagabundo, y una criada que presta sus servicios en una casa de manebía, acusado el primero de haber golpeado á la segunda, la cual, efectivamente llevaba bien visibles les señales de los golpes recibidos.

El mancebo fué detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Anteayer la calle de Camaró, por espacio de más de media hora estuvo convertida, más que en campo de Agramante, en horroroso infierno. Nueve ó diez mozas de la partida, convertidas en otras tantas furias, empezaron una escandalosa batalla, primero con palabras, tales como suelen salir de aquellas bocas, y después con mogicones *et aliteris*, hasta el punto de convertir aquella malhadada vía en un repugnante palenque.

Los agentes de vigilancia de punto en aquel barrio las detuvieron á todas; las encerraron en Capuchinos y anoche las acompañaron á la Inspección, en donde

oyeron una reprimenda de primera magnitud.

Desde ayer se encuentra en esta ciudad el señor Gardó, representante de la Asociación Clavé, con objeto de dejar ultimados los preparativos del festival que se prepara, y en el que tomarán parte unos 750 coristas, á los que se unirán las bandas de Filipinas y Palmesana y la orquesta de nuestro Teatro.

Se ha acordado el pago de la mensualidad de Mayo á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Pagaduría de esta provincia en la forma siguiente:

Día 1.º de Junio.—Montepío militar y civil.

Id. 2.—Retirados de guerra y Marina.

Id. 3.—Pensiones remunerarias, regulares, jubilados y cesantes.

Id. 4.—Para todas las clases que hagan dejado de percibir.

Nuestro buen amigo D. Jaime Escalas ha tenido el sentimiento de perder á su anciana madre D.ª Catalina Garau y Sureda, fallecida en la villa de Santany durante la madrugada de ayer.

Su cadáver fue traído ayer de la mencionada villa al cementerio municipal de esta ciudad, en donde descansa también su esposo que falleció no hace mucho tiempo.

Sentimos la desgracia que aflige á nuestro amigo, el cual en tan breve espacio ha perdido á los autores de sus días, y deseamos logre pronto alivio á su pesar y las almas de aquellos el descanso eterno.

Hoy ha debido tomar posesión de su destino el Ingeniero segundo de Caminos, Canales y Puertos, D. Pedro Garau y Canelas, que hasta hoy ha prestado sus servicios en la provincia de Gerona.

La persona que haya encontrado dos llaves unidas, que en la noche del sábado se extraviaron por la calle del Moral ó Plaza de la Consolación, puede presentarlas á inspección de vigilancia y se le gratificará.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Lotería

Madrid 31 á las 12'15 de la t. En el sorteo de ayer han sido premiados los números 12.817, 26.747, 11.298, 5.748, 12.275, 26.439, 18.370, 19.189, 3.187, 14 mil 409, 1.922, 16.390, 5.387, 915 y 352.

Dos proyectos

Madrid 30 á las 9'15 de la n. El congreso ha aprobado los proyectos del Ferrocarril de Soller y de la carretera de Petra á Felanitx.

Noticias diversas

Madrid 31 á las 12 de la m. La interpretación sobre el *modus vivendi* con Francia se ha aplazado para hoy.

En Gombiel, cerca de París, explotó una caldera y después se inició un incendio que destruyó tres edificios, produciendo 4 muertos y 30 heridos.

Toma incremento el cólera en la India.

Otras noticias

Madrid 31 á las 12'45 de la m. Confirmase la dimisión del Sr. Polavieja del cargo de capitán general de Cuba.

Le sustituirá el Sr. Rodríguez Arias. Los huelguistas de Valladolid celebraron un *meeting* acordando contiunar la huelga.

Para la elección de Decano del Colegio de abogados de Madrid, vacante por la muerte del Sr. Silvela, lucharán los elementos de los señores Gamazo y Puigcerver.

En Berlín con motivo de nuevas manifestaciones socialistas, intervino la policía causando varios heridos.

Los ex-ministros liberales

Madrid 31 á las 2 de la m. En una reunión tenida por los ex-ministros liberales en el Congreso se examinaron los presupuestos de Gastos.

El Sr. Gamazo propuso defender el programa del impuesto sobre la renta.

Los Sres. Puigcerver y Mcret se opusieron.

El Sr. Gamazo insistió, terminando la reunión sin llegar á un acuerdo.

Sociedades y Corporaciones

Administración de Contribuciones de la provincia de las Baleares

Sección de Recaudación.—El día 31 del corriente mes, termina en esta capital y su término, el primer periodo de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial correspondientes al cuarto trimestre del actual año económico, y se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarlo sin recargos, durante los diez primeros días del mes de Junio próximo venidero, en las Oficinas de recaudación, sitas en la Plaza de la Constitución núm. 5 ½ de esta Ciudad.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y demás periódicos de esta localidad, para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.
Palma 28 de Mayo de 1892.—El Administrador, Bernardo Amer.

Lecturas amenas

El marfil

Segun al Nature, la cifra de exportación del marfil denota que se matan cada año 65.000 elefantes en Africa solamente. A este paso es seguro que la raza marcha rápidamente á una extinción próxima, si no se establecen casas de campo destinadas á proteger y favorecer la cria y multiplicación del elefante. Esta se hace ya en la India, donde el animal presenta numerosos servicios domésticos; esto es lo que se hace en la misma Africa con el avestruz, igualmente llamado á desaparecer.

El principal mercado de marfil es Liverpool. Llegan á Inglaterra unas 650 toneladas de marfil por año. La fábrica de cuchillos de Sheffield absorbe ella sola 200.000 kilogramos. Amberes es tambien un importante mercado de marfil. Antes de ahora los colmillos de elefante eran por término medio mucho más hermosos que en la actualidad, porque la destrucción eucarnizada de que son victimas, no deja á los animales el tiempo necesario para adquirir todo su desarrollo.

El peso medio de un hermoso comillo variaba entre 50 y 75 kilogramos, y se habla con frecuencia en las narraciones de viajes de colmillos que pasaron hasta 150 kilogramos. Sin ir muy lejos, puede citarse una casa americana que presentó un colmillo de 400 kilos de peso y nueve pies y medio (ingleses) de longitud por ocho pulgadas de diámetro. Las memorias de la Exposición de 1851 mencionan tambien un colmillo de tres metros de largo.

En la actualidad, un colmillo que pese 35 kilos es considerado como una gran cosa, y M. de Westendarp, que ha examinado aproximadamente un millon de colmillos en dieciseis años, no ha visto nunca ninguno que pese más de 94 kilos. Los colmillos se venden de 1.400 á 1.700 francos los 100 kilos, según su grueso y su hermosura. De 1879 á 1883, la exportación africana sobre este artículo representa un valor anual de 18 á 22 millones de francos, correspondiente á ochocientos ó novecientas toneladas. La demanda de marfil sigue simple en aumento, mientras que su producción disminuye; así es que la industria se ingenia de mimodos para reemplazarlo por marfiles artificiales, de los que algunos se imitan muy bien.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 25 de Mayo:
Gracia y Justicia.—Cinco Reales decretos, de indulto.
—Real orden nombrando á D. Francisco Suarez y Fernandez para el Registro de la propiedad de Puebla de Sanabria.
Ultramar.—Real decreto jubilandó á don Pedro Larraza y Errazquin, magistrados de la Audiencia de Puerto Principe.
Fomento.—Real orden, dictando reglas para la venta de montes públicos incluidos en el catálogo.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 27 de Mayo:
Exposición del proyecto de nueva via y reforma de alineaciones en las calles inmediatas al Santo Hospital.
Subasta del suministro de pan y rancho á los presos.
Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumo con la municipalidad de Capdepera y Llubi.
Exposición del reparto de la contribución territorial de esta última villa.
Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por la Junta Municipal de Andraitx.
Venta de muebles.
Otra de una finca de Ibiza
Auto dictado por el juzgado del partido de Ibiza en una demanda interdicto de adquirir.
Venta de cuatro fincas situadas en el término de Muro.
Contratas del suministro de artículos de consumo al hospital militar y á la factoría militar de subsistencias de Mahón.
Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos
Dia 29.—Varones, 2.—Hembras, 1.
Matrimonios
Dia 29.—D. Jaime Martí Barceló, con doña Catalina Pons Moyá.—D. Jaime Llinás Riera, con doña Catalina Aguiló Fuster.
Defunciones
Dia 31
Catalina Garau Sureda, viuda, de 72 años, procedente de Santany, de insuficiencia mitral.
Margarita Juliá Cererol, soltera, de 70 años, calle del Troncoso, de pneumonia.
Juana Ana Pujol Serra, casada, de 42 años Coll den Rebassa, de anemia.
Francisca Palou Moyá, casada, de 35 años, calle de San Andrés, de tuberculosis.
José Montis Allende Salazar, procedente de Barcelona.
Hospital civil
Dia 31
Movimiento de enfermos.—Entradas, 1 hembra.—Altas, ninguna.—Defunciones, ninguna.
Registros del puerto
DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto y diáfana: en los bajos; hay nubes en cruz.
Horizonte.—Claro en todo el círculo: nuboso al tercer cuadrante.
Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O.
Idem del mar.—Rizadita y bella.
Baqueos á la vista.—Ninguno.
Vigia de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bosch, con 22 trip. 10 pas. y valija. De Valencia en 10 horas.
Dia 30
DESPACHADOS
Vapor español N Mahóns, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. José Caldés, con 19 trip. 12 pas. y valija. Para Mahón.
Balandra española Rebelde, de 48 ton., matrícula de Palma, cap. D. Jaime Rabasa, con 8 trip. 6 pas. y efectos. Para Argel.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.
Dia 31
Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Terneros, 5.—Cordeiros, 54.

Boletín de Comercio

Vagan ya paseando sus miserias por Tortosa, algunos segadores que se han anticipado á las cosechas y piden limosna para poder vivir mientras el sol vaya tostando las mises.

Según leemos en el Journal officiel del

29 de Febrero último, en la Martinica las cañas de azúcar, gracias á los cuidados particulares de que han sido objeto después del ciclón, han alcanzado un desarrollo que mejorará su rendimiento, habiéndose retardado la recolección con este objeto, si bien habia todavia un déficit con relación á los años precedentes; algunas fábricas han apagado sus fuegos en presencia de los medianos resultados obtenidos en la fabricación; otras, paradas desde el cataclismo, no podrán emprender de nuevo sus trabajos hasta principios del mes actual, por tener que atender á las reparaciones que en las mismas deben hacer.
En cambio las destilerías funcionan todas actualmente y la administración ha recibido solicitudes para la creación de destilerías nuevas, pues los productores que no encuentran remuneración suficiente en la explotación de la caña dirigen sus esfuerzos por este lado.

Así es que el rendimiento de espíritus ha sido superior en Diciembre de 1891 al del mismo mes de 1890, pues mientras en el 90 las exportaciones del ron y del aguardiente se elevaron á 520.270 litros, llega á 91 á 17.429.784 litros.

Los demás establecimientos industriales funcionan regularmente.
Los pequeños propietarios trabajan furiosamente en la mejora de sus propiedades; los artículos alimenticios, gracias á sus esfuerzos, aparecen con más abundancia en el mercado y los precios, que se habian doblado después del ciclón, tienden á tomar los precios normales.

Compañía Trasatlántica

El Laroche llegó á Cádiz el 26 procedente de Las Palmas.
El San Ignacio salió de Barcelona el 27 para Port-Said.

Soiedad La Veloce

El Rosario salió de Nápoles el 24 para San Vicente, Brasil y La Plata.
El Duchessa di Genova llegó á Montevideo el 24.
El Nord América llegó á Las Palmas el día 24.

Cultos para hoy

Jubileo de cuarenta horas

Empiezan en la Misión, dedicadas al Beato Gabriel Juan Perboyre; á las siete, y durante una misa el ejercicio del mes de Junio, continuándose á la misma hora todo

el mes, á las ocho, exposición, y á las diez misa mayor; á las cuatro y media de la tarde, actos de coro, á las siete y media sermón y luego la reserva.

En el Socorro, á las diez los PP. Agustinos cantarán una misa de Requiem para el eterno descanso del alma de Doña María Serra Colubi de España.

La devoción del mes de Junio, en honra del Sagrado Corazón de Jesús, empezará en las iglesias, siguientes durante la celebración de una misa:

En Sta. Eulalia, á las seis de la mañana.
En Sta. Cruz, á las cinco y media.
En San. Jaime, á las siete.
En San Francisco, á las cinco y cuarto.
En Montesión, á las siete y media, con exposición.
En San Felipe Neri, á las seis y media, con exposición.
En San Juan, á las siete.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.

Teatro Principal

Función para hoy 1.º de Junio de 1892

Gran Compañía de Opera Italiana bajo la dirección del eminente maestro

DON JUAN GOULA (PADRE)
(3.ª de abono)

Debut de nuestro paisano el primer bajo DON MIGUEL RIERA

Estreno en Palma de la gran ópera en un prólogo, cuatro actos y un epílogo del maestro A. Boito.

MEFISTOFELE

en la que tomarán parte los distinguidos artistas, señoras Bullicioff, Guerini, y los señores Grani, Riera y Oliner, Coro, Banda y cuerpo de baile.

A las ocho y media

Precios de localidades los de costumbre
Entrada general 3 pesetas.

Al paraíso 2 pesetas.

Nota.—La Empresa tiene el gusto de participar á este ilustrado público que ha contratado al primer tenor Sr. Giannini el cual debutará en la presente semana.

Doña Angela Castellá y Garau

VIUDA DE HOMAR
falleció el 1.º de Mayo próximo pasado
(Q. E. P. D.)

Su hermano, hermana política, sobrinos, primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos que mañana jueves en el monasterio de religiosas de Sta. Teresa y en la capilla de Ntra. Sra. del Carmen, se celebrará un turno de misas en sufragio de su alma, empezando á las seis hasta las doce una misa cada media hora, deseando su asistencia á dichos actos, de lo que recibirán especial favor.

HOJAS DEL CALENDARIO

JUNIO

Luna nueva el 26
Cuarto creciente el 2
Sol sale á las 4 h. 29
Pónese á las 7 h. 27

HOY

1

1821. Bolívar establece su cuartel general en S. Carlos, Venezuela.

MIÉRCOLES

153 | Stos. Eneón | 213
ó Inigo abad, Simeón, monje, y Stas. Donata y Urbana.

JUNIO

Luna nueva el 26
Cuarto creciente el 2
Sale el sol á las 4 h. 31
Pónese á las 7 h. 23

MAÑANA

2

1835. Derrota de Espartero en el alto de Descarga.

JUEVES

154 | Stos. Erasmo—212
Cirilo pbro., Marcial y Ranulfo mrs., y santa Restituta, vg.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 31 abril—8 mañana

Barómetro	765'0 mm.
Termómetro seco	23'6 grados.
Id. húmedo	20'5 id.
Mínima	14'6 id.
Reflector	12'5 id.
Dirección del viento	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	2'5 mm.

74 BIBLIOTECA DE "LA ALMUDAINA"

lanzaba gritos de frenética alegría. Luego persuadido de que las buenas nuevas que iba á llevar le garantizaban el perdón, corrió hacia la casa gritando como un loco:
—¡Eh! ¡Ah! ¡Ya ha vuelto mister Miles! ¡Mister Miles ha vuelto!

Restablecida la calma, preguntamos y fuimos informados de la buena salud de mister Hardinge y de que seguía desempeñando su piadosa misión.

Las jóvenes nos exigieron una relación de nuestras aventuras, y Ruperto se encargó de satisfacer aquella curiosidad. Hizolo con modestia, pero insistió bastante sobre la peripecia de la bala de cañón que pegó tan cerca de él durante el combate librado desde el Tigre. Engracia palideció, pero su fanfarronada produjo contrario efecto en Lucía, que refa á mandíbula batiendo.

—Bien, Ruperto, dejemos ya la bala de cañón, y hablemos de otra cosa—le interrumpió su hermana, temiendo que hiciese la historia interminable.

Engracia y Lucía habian variado bastante durante nuestra larga ausencia.

Mi hermana habia dejado su aire infantil para tomar el aspecto de dignidad de una joven. La excesiva delicadeza de su tez y sus facciones, la debilidad de su constitución y la expresión pura y argelical de

Á BORDO Y EN TIERRA

su rostro, inspiraban la idea de que habia sido creada para otro mundo distinto del nuestro.

Lucía presentaba otro tipo completamente diferente. Animada por los mas dulces sentimientos de su sexo, horada y sincera, era de temperamento impetuoso, y su caracter tan movible, que me costaba trabajo seguir sus bruscas transformaciones. Sin embargo nunca mujer alguna estuvo dotada de principios más sólidos, ni de nociones tan rectas y exactas sobre cuanto convenia á su edad y posición.

Mister Hardinge sabia ya seguramente nuestro regreso por el negro, y nos dirigimos á la casa, pues hubiera sido una falta de respecto y consideración, esperar mas tiempo sin ir á solicitar su perdón.

El venerable anciano nos recibió con los brazos abiertos, y lo mismo que nuestras hermanas, nos exigió algunos pormenores de nuestro viaje, siendo yo esta vez el encargado del papel de narrador.

No me cuidé poco ni mucho de embellecer lo que personalmente me convenia; pero hice plena justicia al valor y nobles sentimientos de Nabucodonosor, á quien mi compañero no se digno siquiera mencionar en su relato.

—Bien, Miles,—me dijo mi tutor sumpongo que habrás quedado satisfecho con

Sequa Habla-Sequa Habla

A LOS QUE SUFRAN DE

REUMATISMO, Á LOS COJOS É INVÁLIDOS Y Á LOS QUE NO HAN
PODIDO OBTENER CURA DE NINGUNA CLASE

Y Á TODOS CUANTOS PADEZCAN ENFERMEDADES CRÓNICAS

No perdáis la ocasion

A las diez y media todas las mañanas y á las ocho todas las noches en la PLAZA DEL MERCADO

35

— Compañía de Navegación de Sóller —

NUEVO Y RÁPIDO SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, SÓLLER, CIUDADELA Y VICEVERSA



El magnífico y veloz vapor

León de Oro

clasificado recientemente por el Lloyd 100 A I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, inaugurará su itinerario entre los nombrados puertos, el martes 31 de los corrientes.

SALIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes á las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles á las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes á las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes á las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma á Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes, diríjense á los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad, 3, representante de la compañía en Palma.

Específicos Sequah

Depósito y venta en esta ciudad

DROGUERÍA DE JOSE JUAN (NUEVA)

Marina 20-22-24-Mar, 23

13

L'UNION

— Compañía francesa de seguros contra incendios —
FUNDADA EN PARIS EN 1828

Sucursal española: Barcelona, Calle de la Merced, núm. 20

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA

Capital Social	Ptas. 10.000.000
Reservas	" 7.280.000
Primas á cobrar	" 66.441.000

Total de garantía Ptas. 83.721.000

Siniestros pagados " 168.00.0000

Subdirección: Virgen de Lluch, 7, Palma de Mallorca

12



Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C.^a

De Palma á PUERTO RICO, HABANA y CIENFUEGOS con escalas en MATANZAS, LA PALMA y SANTA CRUZ DE TENERIFE saldrá de este puerto el 6 de junio proximo el nuevo y grandioso vapor español

Martín Saenz

Capitán D. Vicente Terol
Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.
Consignatarios: Martinez y Planas, San Juan 20 Palma de Mallorca.

Nota Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso con la debida anticipación de las mercancías que tengan que embarcar con el fin de evitar hayan de ser estas rechazadas por falta de cabida á bordo

Anís del Tigre

de la antigua fábrica de Andrés Bestard de Santa María

Este acreditado anís, conocido y apreciado del público desde hace muchísimos años, y cuyo mejor elogio es el extraordinario consumo que se hace en América, y que ha obtenido medallas de oro en varias exposiciones, es un gran tónico y aperitivo y de un gusto fino y agradable, co stituyendo en invierno un gran restaurador de la sangre, y en verano el mejor refrescante, tomándolo con agua.

Depósito al por mayor y menor: 14
Cererols, 7.—Palma de Mallorca

MAPA

del descubrimiento de América

Trazado por D. Juan de la G. Artero, catedrático de Historia y Geografía en el Instituto de Granada.

Este curioso trabajo geográfico que viene acompañado de una Breve reseña de los cuatro viajes de Colón, espresa distintamente todos y cada uno de los derroteros que siguió el inmortal descubridor cuando partió al efecto hará cuatrocientos años el próximo 3 de agosto, en cuya conmemoración lo ha dado á luz el autor.

Véndese á 2'50 pesetas (10 reales) en las librerías de D. Francisco Puigredón, Conquistador, 22, y de los Sres. Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Palma. 8—5

Fábrica de corsés PRIMERA Y ÚNICA — EN LAS ISLAS —

L. LOPEZ DE LAS HERAS

Murillo 24—(Santa Catalina)

Islaña marítima

Uno de los vapores de esta empresa, saldrá de este puerto para los de Barcelona, Cette y Marsella el jueves 9 de junio á las 5 de la tarde. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Se despacha calle de Palacio núm. 26.

Sulfato de cobre inglés

marca MACCLESFIELD

la más acreditada por su pureza, cuya circunstancia recomendamos, por cuanto el adulterado no produce los efectos apetecidos.

Este producto cuyos buenos efectos han podido experimentar los muchos cosecheros de esta isla que en años anteriores se han surtido de este establecimiento, se vende en la

Droguería de José Juan (Nueva)

MARINA 20, 22, 24 y MAR 23

Frete al Huerto del Rey.

En la misma se facilitarán instrucciones para aplicarlo á la extinción del Mildew 12

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el Mástico Oriental, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

Máquina de coser

Se desea vender una doble. Darán razón en la calle de San Pedro, núm. 64. 1

Practicante

Se necesita uno en la farmacia de Escaff. 5

Dependiente

En una droguería de esta ciudad se necesita uno que tenga quien abone su conducta. Informarán en esta imprenta. 7

Se alquila

En Son Serra de la Vileta una casa con jardín con todas las comodidades y agua.—Darán razón plaza de Santa Magdalena 6 principal. 10

76 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

esta excursión y no querrás repetir la prueba.

—¡Ah! Señor,—le contesté—comprendo que mi primer viaje no ha sido muy feliz; pero es tan grande mi vocación por la marina que pienso embarcarme en uno de los buques que ahora se arman en corso.

—Meditalo bien, Miles. Ve esa que carretera es muy expuesta y peligrosa, mientras que aquí puedes vivir feliz y tranquilo.

—Pues por mi parte padre mio.—dijo Ruperto—renunció de ahora para siempre á la marina; pero desearia entrar en el estudio de un letrado.

Mister Hardinge gustoso ante las nuevas disposiciones demostradas por su hijo, aplazó las observaciones que sin duda alguna se proponia hacerme.

Aquella noche hubo una verdadera fiesta de familia en casa de mi buen tutor, y las jóvenes se divirtieron grandemente con nuestras bromas, y la pintoresca descripción que hizo Ruperto de los chinos con sus extraños capisayos, sus coletas y sus grandes zapatos, siendo Mister Hardinge con nosotros como un chiquillo.

Al siguiente día me llamó á su despacho mi tutor, y poniendo diferentes documentos ante mí comenzó diciendo:

—Aquí teneis las cuentas de nuestra casa, querido Miles. Ved, las rentas han

Á BORDO Y EN TIERRA

73

—¿Será la vergüenza de su fuga ó el temor del castigo la causa de tan amargo llanto?—esclamó Lucia.

—¿Quién sabe! ¿Acaso eres portador de muchas nuevas?

—¡Ay Engracia! No quisiera pensarlo, y tengo terribles presentimientos. Quizas se fugó con ellos....

¡—Y ahora vuelve.... solo!

—Mi querida hermana, amable Lucia: tranquilizaos, y demos gracias á Dios que nos permite volver á veros.

El temor de producir una sorpresa har-to brusca, me hizo pronunciar aquellas palabras sin ponerme á presencia de las jóvenes ni moverme del sitio en que me hallaba.

Las dos lanzaron un grito, mezcla de alegría y sorpresa, y con los brazos abiertos corrieron á nuestro encuentro, mientras el buen negro que nos creía sepultados en el fondo del Océano se irguió cual si oyera una voz del otro mundo.

Las vacilaciones de todos fueron cortas, y lo mismo que á nuestra despedida, nos hallamos ahora yo en los brazos de Lucia y Ruberto en los de Engracia que le estrechaba sobre su corazón.

Después cada uno se abrazó á su hermana, y el negro pasada la estupefacción del momento, arrojado á nuestros pies

19

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'25 m. y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártis 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.